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ATA DA 12ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO DOCENTE

ESTRUTURANTE DO CURSO DE LICENCIATURA EM CIÊNCIAS

BIOLÓGICAS. Ao dia um do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte, às oito

horas e trinta e quatro minutos (08:34), excepcionalmente, por videoconferência em

consonância com a IN 01/2020, reuniu-se, sob a Presidência do Coordenador de Curso

de Licenciatura em Ciências Biológicas, o Prof. Dr. Daniel Clemente Vieira Rêgo da

Silva, os seguintes membros do NDE do Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas

do IEX: a Profa. Dra. Ananza Mara Rabello, a Profa. Dra. Danielly Brito de Oliveira, o

Prof. Dr. Divino Bruno da Cunha, o Prof. Dr. Elver Luiz Mayer, o Prof. Dr. José

Nazareno Araújo dos Santos Junior e a Profa. Dra. Natália Hilgert de Souza Carnevali.

O presidente da sessão iniciou dando boas-vindas a todos, em seguida, apresentou os

pontos da presente reunião: 1. Informes. O Prof. Daniel lembrou sobre a necessidade de

todos pesquisarem sobre possíveis convênios para o curso visando a realização de

estágio não-obrigatório pelos estudantes. O Prof. lembrou ainda sobre o convite que a

Profa. Rosângela enviou de participação na reunião sobre oferta de novos cursos pelo

Programa FormaPará. A Profa. Danielly comunicou que alterou suas férias para o

período de 04/01/2021 à 02/02/2021 e de 15/07/2021 à 26/07/2021. A Prof. Natália

agendou suas férias para o período de 06/01/2021 à 27/01/2021 e de 05/07/2021 à

27/07/2021. O Prof. Elver marcou suas férias para o período de 04/01/2021 à

15/01/2021, de 08/02/2021 à 26/02/2021 e de 09/08/2021 à 22/08/2021. A Profa.

Natália informou que como ela estará de férias em janeiro e a técnica Kely também,

docentes cujo orientandos/as precisarem utilizar o Laboratório Multiuso sem sua

presença terão que assinar um termo de responsabilidade de uso dos equipamentos do

Laboratório. 2. Apreciação de ata. O Prof. Daniel leu a ata da 11ª reunião ordinária de

NDE. Todos e todas presentes deram ciência e concordaram com o conteúdo das atas.

Em seguida o Prof. Daniel leu a ata da 4ª reunião extraordinária de NDE. Após algumas

considerações, todos e todas presentes deram ciência e concordaram com o conteúdo

das atas, exceto a Profa. Ananza que estava em gozo de férias na reunião citada. O Prof.

Daniel leu também a ata da 6ª reunião extraordinária de NDE e, após algumas

exposições, todos e todas presentes deram ciência sobre o conteúdo da ata. 3.

Proposições. Não houve proposições. 4. Regulamento de Estágio Supervisionado. A
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Profa. Danielly informou que teve uma reunião com o Prof. Jairo, coordenador de

estágio da Unifesspa, e com a Profa. Elizabeth Sabino para esclarecer dúvidas do curso

sobre normas de Estágio Supervisionado. Em relação à atribuição da carga horária e

supervisão do estágio, a Profa. Danielly esclareceu que é possível que a disciplina de

Estágio Supervisionado seja assumida por mais de um docente, recebendo a mesma

carga horária. Para isso, a Profa. Danielly disse que é necessário ter atenção em como

indicar ao CRCA o cadastramento da disciplina no sistema. A Profa. chamou a atenção

para que o Regulamento de Estágio do curso contenha a previsão da disciplina de

Estágio Supervisionado e ser composta por mais de um docente. A Profa. explicou

ainda que em caso de divisão da disciplina por mais de um docente, o número de

orientações na disciplina também pode ser dividido entre os mesmos - nestes casos, o

cadastro dos orientandos no Sistema deverá ser realizado similarmente às orientações de

TCC. Em relação ao aproveitamento de crédito de outras licenciaturas, a Profa. Danielly

informou que essa situação é possível e que funciona como em qualquer outra

disciplina, ou seja, analisando caso a caso. Diante disso, a Profa. sugeriu que essa

situação não seja diretamente mencionada no Regulamento, já que pode ser incluída nos

“casos omissos” já previstos no Regulamento. Todos os presentes concordaram com

essa sugestão. Outro ponto esclarecido pela Profa. Danielly foi sobre a avaliação da

disciplina. A sugestão da Profa. é que exemplos de avaliação sejam citados no

Regulamento, e que essas avaliações, bem como, a regência sejam detalhadas no

Manual de Estágio Supervisionado. A sugestão da Profa. foi acatada por todos e todas

presentes. O último ponto esclarecido pela Profa. Danielly foi sobre a abordagem do

estágio não-obrigatório no Regulamento. A sugestão da Profa. é que o Regulamento

contivesse uma seção de estágio obrigatório e outra seção de estágio não-obrigatório.

Todos e todas presentes concordaram com a sugestão. A Profa. esclareceu também que

atividades de monitoria e extensão podem ser contabilizadas como estágio

não-obrigatório, porém, para isso existe um termo de compromisso assinado pelo

discente, pela empresa concedente e pela Unifesspa. Na Unifesspa, quem assina o termo

são os Professores Jairo e Elizabeth, e nos campi fora de sede a coordenação de estágio

pode proceder a assinatura para posterior encaminhamento a eles, visando a maior

celeridade no processo. Por fim, todos e todas presentes acordaram que o prazo para
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apreciação de uma nova versão do Regulamento fosse Março de 2021. 5. Apreciação

do calendário de reuniões NDE-Colegiado: 2021. O Prof. Daniel apresentou a

proposta de calendário de reuniões de NDE-Colegiado. A Profa. Ananza sugeriu que o

intervalo entre a reunião de NDE e Colegiado seja de 72h ao invés de 48h como tem

sido feito. Todos e todas presentes concordaram com a sugestão. Após algumas

discussões, todos e todas presentes acordaram com a proposta de calendário de

reuniões. 6. Experiências no PLE. O Prof. Daniel relatou sua angústia com a realização

do PLE (Período Letivo Emergencial), com pouca participação dos estudantes nas aulas

síncronas e que sente receio em relação a desistência dos estudantes em 2021. O Prof.

relatou como aspecto positivo, a atuação excelente da discente monitora da disciplina

que ministra. A Profa. Danielly relatou que o principal desafio que ela enfrentou foi

lidar com a dificuldade dos estudantes em acompanhar o PLE. A Profa. disse também

que, para o ensino remoto em 2021, o curso precisa revisar ementas, tempo de

atividades síncronas, etc. A Profa. Natália relatou que suas principais dificuldades

foram atender às expectativas dos estudantes em relação a sua atuação docente nesse

período e, também, a falta de interação devido às aulas assíncronas. A Profa. terminou

sua fala dizendo que precisa repensar suas metodologias dentro do ensino remoto para

2021. O Prof. Elver disse que se identificou com a fala da Profa. Natália, e que

enxergava essas dificuldades como consequência da falta de formação e preparo técnico

para lecionar no ensino remoto. O Prof. adicionou a dificuldade que tanto ele quanto os

estudantes tiveram com acesso à internet e equipamentos adequados para trabalhar no

ensino remoto. O Prof. José mencionou que acredita que foi um momento de

aprendizado e experimentação interessantes para ele e para os estudantes. Mencionou

também que conseguiu encaixar o conteúdo da disciplina do modo presencial para o

modo remoto, e que considerou as dificuldades encontradas como ferramentas de

reflexão à prática docente. A profa. Ananza disse que, apesar de não ter ministrado

disciplina no PLE, se sentiu orgulhosa dos colegas que ministraram disciplinas nesse

período e os parabenizou pelo trabalho. O Prof. José lembrou sobre a importância dos

cursos de extensão ministrados por docentes do curso que também fizeram parte das

atividades do PLE. 7. Previsão da Oferta de Atividades Curriculares para 2021

(período 2020.2). O Prof. Daniel explicou a importância de discutirmos sobre as
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possíveis ofertas de atividades curriculares para 2021. O Prof. explicou também que o

PLE se encerra em 20 de dezembro de 2020, e que as instruções normativas para o

ensino de 2021 serão discutidas em uma minuta a ser disponibilizada aos docentes. A

Profa. Ananza pediu que se verificasse na próxima reunião da Proeg a possibilidade de

diminuir a carga horária das disciplinas e do semestre letivo para o ensino remoto em

2021. A Profa. Natália e Prof. Elver ressaltaram a importância de discutir sobre como

conduzir aulas práticas essenciais para algumas disciplinas. A Profa. Danielly e o Prof.

José apontaram a necessidade de questionar a Proeg sobre os impactos aos estudantes

que não conseguirão se matricular nas disciplinas obrigatórias do ensino remoto em

2021 por motivos técnicos. O Prof. José sugeriu que ocorra um diálogo com os

estudantes sobre o ensino remoto deste ano e de 2021 através de uma reunião geral do

curso. O Prof. Daniel apresentou a planilha de disciplinas que foram ofertadas no

período 2020.2, e perguntou se todos e todas presentes concordavam que as mesmas

disciplinas fossem ofertadas na reabertura do sistema para realização deste período

letivo no primeiro semestre de 2021. O Prof. Elver e Prof. Divino pontuaram a

necessidade do curso ter a possibilidade de fazer um replanejamento das ofertas

considerando a realidade da pandemia. Todos e todas presentes deram ciência de que,

em caso de reativamento do sistema, as mesmas disciplinas serão ofertadas no período

2020.2 no início de 2021. 8. Previsão da Organização Semanal das disciplinas. O

Prof. Daniel mostrou o planejamento semanal das disciplinas feito no início de 2020 e

perguntou, caso o sistema seja reaberto no início de 2021 com as mesmas disciplinas, se

todos estavam cientes da organização semanal dessas disciplinas. Todos e todas

presentes deram ciência sobre a organização semanal das disciplinas do período 2020.2.

Após todas as exposições pelos membros do NDE, o coordenador Prof. Daniel

agradeceu a presença e participação de todos os presentes, às onze horas e cinquenta e

quatro minutos (11:54) deu por encerrada a sessão, da qual, para constar, foi lavrada a

presente Ata, que após aprovada, vai assinada pelo presidente da reunião, e demais

presentes. Excepcionalmente, em consonância com a IN 01/2020, assinado digitalmente

pelos docentes presentes.
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 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 18/05/2021 11:56 ) 
ANANZA MARA RABELLO 

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

3061183

(Assinado digitalmente em 03/05/2021 17:00 ) 
DANIEL CLEMENTE VIEIRA REGO DA SILVA 

COORDENADOR DE CURSO DE GRADUACAO

3061177

(Assinado digitalmente em 24/05/2021 15:13 ) 
DIVINO BRUNO DA CUNHA 

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

1186993

(Assinado digitalmente em 10/05/2021 10:28 ) 
JOSE NAZARENO ARAUJO DOS SANTOS JUNIOR 

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

3057647

(Assinado digitalmente em 06/05/2021 10:46 ) 
NATALIA HILGERT DE SOUZA CARNEVALI 

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

1212742

(Assinado digitalmente em 07/05/2021 06:58 ) 
DANIELLY BRITO DE OLIVEIRA 

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

3146599

(Assinado digitalmente em 12/05/2021 15:57 ) 
ELVER LUIZ MAYER 

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

1122076
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